

Professor Dr. Christa Habrich †

Professor Dr. Christa Habrich, die langjährige Direktorin des Deutschen Medizinhistorischen Museums (DMM) Ingolstadt und Vorsitzende der Gesellschaft der Freunde und Förderer des DMM, ist am 6. September 2013 völlig überraschend im Alter von 72 Jahren gestorben. Sie war nicht nur in Ingolstadt aktiv, sondern wirkte auch als echter „Motor“ der gesamten medizinischen Sammlungs- und Museumslandschaft in Deutschland und – als langjährige Präsidentin der Europäischen Gesellschaft für medizinische Sammlungen und Museen – auch europaweit.

Wahl zum Deutschen Bundestag

Folgende bayerische Ärztin wurde am 22. September 2013 in den Deutschen Bundestag gewählt:

Sabine Dittmar, Praktische Ärztin, Maßbach, Wahlkreis Bad Kissingen, SPD

Wahl zum Bayerischen Landtag

Folgende Ärztinnen und Ärzte wurden am 15. September 2013 in den Bayerischen Landtag gewählt:

Melanie Huml, Ärztin, Bamberg, Stimmkreis Bamberg-Stadt, CSU

Kathrin Sonnenholzner, Ärztin, Jesenwang, Stimmkreis Fürstenfeldbruck-Ost, SPD

Dr. Karl Vetter, Facharzt für Orthopädie, Cham, Stimmkreis Cham, FREIE WÄHLER

Wahlen bei Ärztlichen Kreisverbänden

In folgenden Ärztlichen Kreisverbänden wurde der Vorstand gewählt:

Ärztlicher Kreisverband Kempten

1. Vorsitzender:

Dr. Thomas Lorentz, Facharzt für Laboratoriumsmedizin, Wiggensbach (Wiederwahl)

2. Vorsitzender:

Gerhard Zipperlen, Facharzt für Anästhesiologie, Kempten

Ärztlicher Kreisverband Würzburg

1. Vorsitzender:

Dr. Christian Potrawa, Facharzt für Allgemeinmedizin, Würzburg (Wiederwahl)

2. Vorsitzender:

Dr. Wynfrith Batzner, Arzt, Würzburg

Besetzung des Landesberufsgerichts

Der Präsident des Oberlandesgerichts München hat die mit Wirkung vom 1. März 2012 auf die Dauer von fünf Jahren zum Mitglied des Landesberufsgerichts für die Heilberufe bei dem Oberlandesgericht München bestellte Richterin Petra Beckers mit Wirkung ab 1. Oktober 2013 zur regelmäßigen Vertreterin des Vorsitzenden des Landesberufsgerichts für die Heilberufe beim Oberlandesgericht München bestellt.

Des Weiteren wurde mit Wirkung vom 1. Oktober 2013 der Richter am Oberlandesgericht Dr. Alexander Kalomiris auf die Dauer von fünf Jahren zum Mitglied des Landesberufsgerichts für die Heilberufe beim Oberlandesgericht München bestellt.

Mit Wirkung vom 1. September 2013 wurden der Richter am Oberlandesgericht Alexander Meyberg auf die Dauer von fünf Jahren zum Untersuchungsführer des Landesberufsgerichts für die Heilberufe beim Oberlandesgericht München und der Richter am Oberlandesgericht Dr. Christoph Ebert ebenfalls auf die Dauer von fünf Jahren zum Vertreter des Untersuchungsführers bestellt.

Professor Dr. Philipp Babilas und **Dr. Annette Klein**, Klinik und Poliklinik für Dermatologie des Universitätsklinikums Regensburg, erhielten den Publikationspreis der Deutschen Gesellschaft für Dermatochirurgie.

Dr. Dimitrios Mougiakakos, Medizinische Klinik 5 – Hämatologie und Internistische Onkologie des Universitätsklinikums Erlangen, wurde der Forschungspreis der Deutschen Arbeitsgemeinschaft für Knochenmark- und Blutstammzelltransplantation e. V. (DAG-KBT) zur Hälfte verliehen.

Professor Dr. Dr. h. c. mult. Hermann Wagner, ehemaliger Ordinarius für Medizinische Mikrobiologie, Immunologie und Hygiene der Technischen Universität München, wurde von der Medizinischen Fakultät der Universität Bonn die Ehrendoktorwürde verliehen.

Preise – Ausschreibungen

Deutscher Preis für Patientensicherheit

Das Aktionsbündnis Patientensicherheit (APS) vergibt 2014 erstmals den Deutschen Preis für Patientensicherheit an Einrichtungen im Gesundheitswesen, die durch zukunftsweisende Projekte oder Forschungsarbeiten die Patientensicherheit verbessern (Dotation: 19.500 Euro).

Der Deutsche Preis für Patientensicherheit soll dazu beitragen, dass praxisrelevante Erkenntnisse in die Breite getragen werden. Er fördert zudem fach- und berufsübergreifende Lehre und Bildung und honoriert Lösungen sowie neue Konzepte zur Vorbeugung von vermeidbaren unerwünschten Ereignissen und Fehlern. Gesucht werden zukunftsweisende Best-Practice-Beispiele und herausragende praxisrelevante Forschungsarbeiten zum Thema Patientensicherheit und Risikomanagement.

Der Preis richtet sich unter anderem an Kliniken und Praxen, aber auch an Apotheken, Gesundheitsämter, Krankenkassen oder Forschungseinrichtungen. – *Einsendeschluss: 15. November 2013.*

Bewerbungen an: Aktionsbündnis Patientensicherheit e. V., c/o Institut für Patientensicherheit der Universität Bonn, Kennwort: „Deutscher Preis für Patientensicherheit“, Stiftsplatz 12, 53111 Bonn, Telefon 0228 9746-2713, Fax 0228 73-8305, E-Mail: info@aps-ev.de

Weitere Informationen unter: www.aps-ev.de/deutscher-patientensicherheitspreis

Auflösung des Medizinischen Silberrätsels aus Heft 9/2013, Seite 433

1. HYPOPHYSENADENOM
2. ORTOLANI
3. EILEITERSCHWANGERSCHAFT
4. RETROBULBAERNEURITIS
5. BRUCELLOSE
6. ENKOPRESIS
7. HUMERUSFRAKTUR
8. INDOMETAZIN
9. NORADRENALIN
10. DOPAMINAGONIST
11. EUTHYREOSE
12. ROLLHUEGEL
13. UNTERBERGER
14. NEBENNIERENRINDE
15. GUERTELROSE

Das Lösungswort lautet: Hoerbehinderung.